
 
PROYECTO DE ACTA 

Reunión del Grupo de trabajo 2 del CCR-ANOC 
12 de marzo de 2008 

9.30-13.00 horas 
Manchester (Reino Unido) 

 
 
Aprobación del orden del día 
 
Se aprueba el orden del día por consenso. 

Aprobación del acta de la última reunión 
 
Se aprueba por consenso el acta de la última reunión del GT2 celebrada el 31 de 
octubre de 2007. 
 
Análisis de la respuesta de la Comisión Europea al dictamen del CCR-
ANOC sobre TAC y cuotas en 2008 y sobre plan de recuperación del 
bacalao en el Mar Céltico 
 
Los dos puntos del orden del día se debaten conjuntamente.  
 
Se toma nota de la respuesta de la Comisión Europea al dictamen del CCR-
ANOC sobre TAC y cuotas en 2008. Se expresa cierta decepción en cuanto al 
contenido de la respuesta a las cuestiones planteadas por el CCR-ANOC. En 
concreto, la respuesta de la Comisión al dictamen sobre las poblaciones 
infraexplotadas se considera decepcionante, ya que la institución ha sido 
incapaz de comprender los sólidos argumentos expuestos.  
 
Se reconoce que queda trabajo por hacer en cuanto a la mejora de los datos 
científicos relativos a muchas de las poblaciones de interés para el GT2, por lo 
que se acuerda la conveniencia de emprender esfuerzos, por parte de todos los 
interesados, para mejorar dicha situación.  
 
Se sigue debatiendo la cuestión del bacalao de las zonas VIIb-k. Se expresa una 
decepción generalizada por que el TAC se haya reducido en un 9 %, en contra 
de los argumentos científicos y profesionales presentados. 
 
Todos los Estados miembros han notificado un elevado nivel de abundancia de 
bacalao, sobre la base de la información recabada por sus respectivas flotas, y 
han señalado que es probable que se produzcan descartes de bacalao en todos 
ellos antes de finales de año. 
 
 
 
 



 
Se identifican dos cuestiones clave:  
 
En primer lugar, el problema inmediato de la reducción del TAC y los elevados 
niveles de abundancia de bacalao observados por las flotas de todos los 
Estados miembros. 
 
Se señala que la flota irlandesa está registrando ya descartes de bacalao 
superiores a 100 kg en sus cuadernos de bitácora comunitarios, en un esfuerzo 
por ilustrar la magnitud del problema. Se propone que las flotas de otros Estados 
miembros consideren hacer lo propio, con el fin de conseguir una mejor 
perspectiva del alcance del problema. 
 
Se recomienda que el Comité Ejecutivo del CCR-ANOC escriba a la Comisión y 
al CIEM para solicitar la reevaluación urgente de la situación del bacalao de las 
zonas VIIb-k. Por otra parte, se debería solicitar al CIEM que celebre cuanto 
antes un taller específico sobre recopilación de datos para evaluar dicho stock.  
 
Se considera vital que el CCR-ANOC trate de lograr, con carácter de extrema 
urgencia, un aumento de la cuota dentro del año (lo que permitiría la nota al pie 
contenida en el Reglamento sobre el TAC y relativa al bacalao de las zonas 
VIIb-k) de manera que se evite que se produzcan descartes masivos de bacalao 
durante 2008. Se reconoce que respaldar el caso con pruebas científicas será 
clave para garantizar la consecución de dicho objetivo. 
 
En segundo lugar, los planes de recuperación/gestión a largo plazo del bacalao 
de las zonas VIIb-k. El GT2 se reafirma en el apoyo prestado a la veda del Mar 
Céltico. Reconoce que la población de bacalao correspondiente difiere de las 
demás por ser parte de una pesquería extremadamente mixta. Sigue 
expresándose un elevado nivel de oposición a los tipos de gestión basados en 
los días de faena que se han aplicado en otras zonas. De nuevo, se señala que 
no se han evaluado las repercusiones de la veda y que se debería haber llevado 
a cabo dicha evaluación. 
 
El GT2 recomienda la celebración de una reunión específica del Grupo de 
enfoque sobre el bacalao para examinar las alternativas los regímenes basados 
en los días de faena que se centre en la selectividad, las repercusiones de las 
medidas en vigor adoptadas por los pescadores (tales como la veda del Mar 
Céltico) y la mejora del conocimiento científico. El objetivo podría consistir en 
desarrollar propuestas que garanticen una explotación sostenible de la población 
desde el punto de vista biológico y el futuro económico y social de las flotas 
afectadas. 
 
El ponente del GT3 confirma el apoyo de su Grupo de trabajo a las 
recomendaciones expuestas. 
 
Se expresa preocupación relacionada con que el GT2 no ha tenido acceso aún a 
las propuestas de la Comisión sobre el plan de gestión de la merluza.  



 
 
 
Conclusiones y propuestas de acción sobre especies de aguas profundas 
 
Se expone al GT2 un informe resumido de la reunión celebrada el 5 de febrero 
de 2008 (disponible en el sitio Web del CCR-ANOC para información). 
 
Se expresan una serie de preocupaciones relativas a la pobreza y escasez de 
datos existentes sobre tales especies y las propuestas de gestión que la 
Comisión debe presentar al respecto. Los miembros del Grupo de Enfoque 
detectaron la necesidad de realizar nuevos proyectos científicos de investigación 
para mejorar el conocimiento de dichas especies. 
 
Se acuerda que Víctor Badiola (España) distribuya entre los miembros del Grupo 
de enfoque o discusión un documento sobre la gestión de la maruca azul, para 
que éstos formulen comentarios y, si procede, respaldar e incluir este documento 
como anexo de las actas de la última reunión de los Grupos de Enfoque con 
carácter retroactivo.  
 
Se recomienda que el CCR-ANOC convoque una reunión del Grupo de enfoque 
sobre especies de aguas profundas a comienzos de junio, con el fin de preparar 
una posición que sirva para evaluar las inminentes propuestas de la Comisión. 
Ello permitiría alimentar la futura propuesta de la Comisión de manera pro-activa 
por medio de observaciones fundamentadas y argumentos sólidos por parte del 
CCR-ANOC. También se recomienda que el Presidente de la anterior reunión de 
este Grupo de Trabajo entregue un borrador de orden del día preliminar durante 
con posterioridad a la reunión del Comité Ejecutivo.  
 
 
Conclusiones y propuestas de acción sobre redes de enmalle de aguas 
profundas 
 
Se expone al GT2 un informe resumido de la reunión celebrada el miércoles 6 de 
febrero de 2008 (disponible en el sitio Web del CCR-ANOC para información). 
 
Se entabla un largo y prolijo debate sobre la armonización del tamaño de malla 
de los artes fijos en las zonas VII y VIII. No se llega a un acuerdo, ya que 
algunos Estados miembros (FR) son favorables a modificar el tamaño de la 
malla a 100 mm mientras que otros (IE, UK, ES) se oponen a ello de momento. 
 
Se recomienda que el Comité Ejecutivo del CCR-ANOC se dirija por escrito 
urgentemente el CIEM para solicitar un dictamen que evalúe el impacto de la 
modificación a 100 mm en las zonas VII y VIII en lo que respecta a la población 
de merluza, la mortalidad por pesca y las posibles repercusiones favorables y 
desfavorables de dicha modificación.  
 
 



 
Esta evaluación podría realizarse bien por medio de una compilación y 
valoración de los estudios científicos existentes disponibles, o bien por medio de 
la puesta en marcha de nuevas campañas de observación. Ello permitiría que el 
Grupo de enfoque sobre redes de enmalle de aguas profundas vuelva a reunirse 
y presente recomendaciones basadas en los conocimientos científicos más 
actuales de que se disponga.   
 
 
Conclusiones y propuestas de acción sobre la gestión de la merluza 
 
Se expone al GT2 un informe resumido de la reunión celebrada el miércoles 6 de 
febrero de 2008 (disponible en el sitio Web del CCR-ANOC para información 
detallada de la misma). 
 
Se expresa preocupación por la aparente falta interés de la Comisión por fijar 
unos plazos de consulta adecuados y por la afirmación categórica de la 
institución de que el plan entrará en vigor en enero de 2009. 
 
Se recomienda que el Comité Ejecutivo del CCR-ANOC escriba a la Comisión 
para expresarle su preocupación acerca del plazo de consulta truncado a 
propósito del plan de gestión de la merluza. Si la Comisión desea cumplir sus 
ambiciosos plazos, tendrá que ser más eficaz a la hora de redactar y presentar 
sus propuestas en inglés, francés y español, de modo que conceda un plazo 
suficiente para que se lleve a cabo una consulta adecuada. 
 
Se recomienda que el CCR-ANOC convoque una reunión del Grupo de enfoque 
sobre la merluza en cuanto se presenten las propuestas de la Comisión, de 
modo que se pueda desarrollar una respuesta adecuada. 
 
 
Asuntos varios 
 
Se expresa preocupación relativa al plan de gestión del tiburón de la Comisión.  
Se acuerda que la Secretaría del CCR-ANOC distribuya entre todos los 
miembros, para su información, la respuesta francesa a las propuestas de la 
Comisión. 
 
Se propone que dicha cuestión se examine en el Grupo de enfoque sobre 
especies de aguas profundas, durante la próxima reunión del mismo, y que se 
dé parte de los resultados durante la próxima reunión del GT2. 
 
Se señala que la cuestión del 5 % de capturas accesorias relativas a la mielga 
se debatirá en el GT4 pero será considerado una cuestión horizontal o de interés 
común para los diferentes Grupos de Trabajo afectados por esta medida. 
 
 
 



 
Resumen de recomendaciones del GT2 al Comité Ejecutivo del CCR-ANOC: 
 

 Se recomienda que el Comité Ejecutivo del CCR-ANOC escriba a la 
Comisión y al CIEM para solicitar la reevaluación urgente de la situación 
del bacalao de la zona VIIb-k. Por otra parte, se debería solicitar al CIEM 
que celebre cuanto antes un taller específico sobre recopilación de datos 
para evaluar dicha población.  

 
 Se considera vital que el CCR-ANOC trate de lograr, con carácter de 

extrema urgencia, un aumento del TAC de bacalao relativo a las zonas 
VIIb-k dentro del año (lo que permitiría la nota al pie contenida en el 
Reglamento sobre el TAC y relativa al bacalao de las zonas VIIb-k) con el 
fin de evitar que se produzcan descartes masivos de bacalao durante 
2008. Se reconoce que respaldar el caso con pruebas científicas será 
clave para garantizar la consecución de dicho objetivo. 

 
 

 El GT2 recomienda la celebración de una reunión específica del Grupo de 
enfoque sobre el bacalao para examinar las alternativas los regímenes 
basados en los días de faena para las zonas VIIb-k que se centre en la 
selectividad, las repercusiones de las medidas en vigor adoptadas por los 
pescadores (tales como la veda del Mar Céltico) y la mejora del 
conocimiento científico. El objetivo podría consistir en desarrollar 
propuestas que garanticen una explotación sostenible de la población 
desde el punto de vista biológico y el futuro económico y social de las 
flotas afectadas. 

 
 Se recomienda que el CCR-ANOC convoque una reunión del Grupo de 

enfoque sobre especies de aguas profundas a comienzos de junio, con el 
fin de evaluar las propuestas de la Comisión. Ello permitiría que se 
expongan observaciones productivas y argumentos sólidos.   

 
 Se recomienda que el Comité Ejecutivo del CCR-ANOC se dirija por 

escrito urgentemente el CIEM para solicitar que evalúe el impacto de la 
modificación a 100 mm en las zonas VII y VIII en lo que respecta a la 
población de merluza, la mortalidad por pesca y las posibles 
repercusiones favorables y desfavorables de dicha modificación. Ello 
permitiría que el Grupo de enfoque sobre redes de enmalle de aguas 
profundas vuelva a reunirse y presente al Comité Ejecutivo del 
CCR-ANOC recomendaciones basadas en los conocimientos científicos 
más actuales de que se disponga.   

 
 Se recomienda que el Comité Ejecutivo del CCR-ANOC escriba a la 

Comisión para expresarle su preocupación acerca del plazo de consulta 
truncado a propósito del plan de gestión de la merluza.  

 
 



 
 
 
 

Si la Comisión desea cumplir sus ambiciosos plazos, tendrá que ser más 
eficaz a la hora de redactar sus propuestas, de modo que conceda un 
plazo suficiente para que se lleve a cabo una consulta adecuada. 

 
 Se recomienda que el CCR-ANOC convoque una reunión del Grupo de 

enfoque sobre la merluza en cuanto se presenten las propuestas de la 
Comisión relativas al plan de gestión de dicha especie, de modo que se 
pueda desarrollar una respuesta adecuada. 
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